
令和４年度第１回環境学習交流ｾﾝﾀｰ･岩手県地球温暖化防止活動推進ｾﾝﾀｰ運営協議会議事録

会議名

日　時

場　所

令和４年度第１回環境学習交流センター・岩手県地球温暖化防止活動推進センター運営協議会

目　的

 2022年4月23日　13 ： 30 ～ 15 ： 30

いわて県民情報交流ｾﾝﾀｰ(アイーナ)　７F　710会議室

特定非営利活動法人環境パートナーシップいわてが受託している、環境学習交流センター・岩手県地球温暖化防
止活動推進センターの令和４年度実施計画についての説明と、委員による計画に対する評価を実施する。

出席者1.運営協議会開催案内
2.運営協議会次第
3.参加者名簿
4.資料-１ 令和3年度運営協議会事業評価時ご意見とコメントに対する
ご回答・改善策について
5.様式1 令和4年度環境学習交流ｾﾝﾀｰ事業計画評価ｼｰﾄ
6.様式1 令和4年度岩手県地球温暖化防止活動推進ｾﾝﾀｰ事業計画評
価ｼｰﾄ
7.資料2-1　令和4事業展開ﾋﾞｼﾞｮﾝ
8.資料2-2　令和4年度事業基本方針
9.資料3-1　令和4年度環境学習交流ｾﾝﾀｰ年間事業計画
10.資料3-2　令和4年度岩手県地球温暖化防止活動推進ｾﾝﾀｰ年間事
業計画
11.資料‐4　2022年度組織体制
12.資料-5　組織図
13.資料-6　令和4年度業務分担

伊藤聡委員
田家亘委員

欠席者1.環境学習交流ｾﾝﾀｰ及び岩手県地球温暖化防止活動推進ｾﾝﾀｰ委託
事業評価実施要領参

考
資
料

対
象
ド
キ
ュ
メ
ン
ト

[運営協議会委員]
中島清隆会長､徳谷喜久子副会長､大隅
智子氏
[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ]
県環境生活企画室　鎌田憲光主査
　　　　　　　　　　　　　鈴木歩美主任
[環境ﾊﾟｰﾄﾅｰｼｯﾌﾟいわて]
　渋谷晃太郎代表理事
　佐々木明宏専務理事
　丸尾美由紀事務局次長
　櫻井則彰業務部長
　森一夫事務局長

期限検討内容

事業評価委実施と評価ｼｰﾄの提出

EXCEL版事業評価ｼｰﾄ展開

所
感
・
意
見

協議会委員、ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞ参加の県､環境ﾊﾟｰﾄﾅｼｯﾌﾟいわてを交えて、事業計画の内容と課題､方向性について前向
きなｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝが図れた。

今
後
の
検
討
課
題

担当

2022.05.9

2022.04.23

運営協議委員

環境ﾊﾟｰﾄﾅｰｼｯﾌﾟいわて
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議　題 結　論 理　由

1.環境学習交流ｾﾝﾀｰ説明 ｾﾝﾀｰ内の展示状況や展示ｺﾝｾﾌﾟﾄや今
後の計画についての概況説明を実施。
ｱｲｰﾅ7F 710会議室に移動。…渋谷代
表他

運営協議会参加ﾒﾝﾊﾞｰによるｾﾝﾀｰ視察

2.開会あいさつ 脱炭素取り組み初年度と捉えており､初
動が大事であるが社会や世界情勢に影
響されて上手くいかないこともある。自
分達・自国でｴﾈﾙｷﾞｰを作るあるいは別
ｴﾈﾙｷﾞｰが生まれる可能性もあるので、
そうした最新の状況や情勢を取り入れ
てｾﾝﾀｰ運営に活かして行きたい。…渋
谷代表

－

3.協議会出席状況 伊藤委員は急病、田家委員は緊急の所
用につき欠席。…司会

－

4.委託事業評価実施要領説
明

資料「環境学習交流ｾﾝﾀｰ及び岩手県
地球温暖化防止活動推進ｾﾝﾀｰ委託事
業評価実施要領」を元に評価要領を説
明。…県 鈴木主任

適正に評価していただくために、評価要領の再説
明を行う。…県 鈴木主任

5.運営協議会会長選任 中島委員を会長として選任する。…全
員

運営協議会設置要綱第4条第1項による会長選任
が必要。…司会
中島委員がよろしいのではないか。…徳谷委員

6.議長選任 中島会長を議長とする。…全員 運営協議会設置要綱第4条第2項により、会長が
務めることとなる。…司会

7.副会長選任 徳谷委員を副会長に選任する。…全員 運営協議会設置要綱第4条第3項により、副会長
は会長指名となっている。…中島会長

8.事業計画説明 資料「資料-１ 令和3年度運営協議会事
業評価時ご意見とコメントに対するご回
答・改善策について｣｢様式1 令和4年度
環境学習交流ｾﾝﾀｰ事業計画評価ｼｰﾄ｣
｢様式1 令和4年度岩手県地球温暖化
防止活動推進ｾﾝﾀｰ事業計画評価ｼｰﾄ｣
｢資料2-1　令和4事業展開ﾋﾞｼﾞｮﾝ｣｢資料
2-2　令和4年度事業基本方針｣｢資料3-
1　令和4年度環境学習交流ｾﾝﾀｰ年間
事業計画｣｢資料3-2　令和4年度岩手県
地球温暖化防止活動推進ｾﾝﾀｰ年間事
業計画｣｢資料‐4　2022年度組織体制｣｢
資料-5　組織図｣｢資料-6　令和4年度業
務分担」を元に説明を実施。…佐々木

令和4年度の実施計画を運営協議会委員に説明
し、計画内容についてを把握してもらう。

9.委員からの意見 各委員に事業計画説明についての意見
に加え今後の両ｾﾝﾀｰの運営に向けて
の意見も合わせて求める。…中島議長

事業計画の説明を受けて、各委員の意見をﾋｱﾘﾝ
ｸﾞする。

9.1 環境企画展や展示予定決
定について

森と海をつなぐﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄのﾈｯﾄﾜｰｸを利
用した新年度の展示・ｲﾍﾞﾝﾄ計画を前年
度の内に意見交換しておき新年度の計
画に盛り込んでいる。また、担当者独自
のﾈｯﾄﾜｰｸを活用し、予め新年度に向け
ての実施計画案を調整し、詳細につい
て新年度の計画に沿って実現に結びつ
けている。…森

環境企画展や展示予定について年度当初に既に
決定していることは凄いこと、多分3月に決定して
いると考えるがどのようにして決まっているのか？
…中島委員

9.1.1 展示要望について 殆どない。ｾﾝﾀｰから展示やｲﾍﾞﾝﾄの働
きかけを行うことが大半である。…森

相手から展示要望が出ることはあるのか？…中
島委員

9.1.2 展示要望が出た場合 展示要望の相談には応じる。企画展示
ｺｰﾅｰやﾊﾟﾈﾙ展示ｴﾘｱの活用も含めて
応じる。また、協賛や共催者・SDGsｶﾌｪ
参加者への声掛けによる展示連携など
多様な連携につながってきている。…丸
尾事務局次長､森

展示要望が出たら相談に応じるのか？…大隅委
員

9.1.3 連携協定 森と海をつなぐﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄで連携する、盛
岡市動物公園(ZOOMO)および東大大
気海洋研究所との連携協定を今年度目
指したいと考えている。…森

－

9.2 ｾﾝﾀｰ利用者数 2021年度は3万2千人程度、ｺﾛﾅ以前は
目標をｸﾘｱしている。昨年度はｺﾛﾅの影
響が特に大きかった。ﾐｰﾃｨﾝｸﾞｽﾍﾟｰｽの
席数も減らして対応するなどの影響もあ
る。…佐々木専務､櫻井業務部長､丸尾
事務局次長

ｾﾝﾀｰ利用者数について2021年度とｺﾛﾅ以前の利
用者数はどうだったのか？…徳谷委員

次紙

2/3



議　題 結　論 理　由

5.3 ｴｺﾁｪｯｸｼｰﾄ 複数回実施可能。同一人が何回か行う
ことでｴｺﾁｪｯｸへの関心が高まることも
狙いの一つとしている。延べ参加人数と
している。実施について上手く伝わる工
夫を検討したいと考えている。…丸尾事
務局次長

ｴｺﾁｪｯｸ実施について、複数回実施はできないの
か?…徳谷委員

9.9 ｸﾞﾘｰﾝﾗｲﾄｱｯﾌﾟ 環境省が主導しており、県経由でｱｲｰﾅ
でもできないか打診があったもの。ｱｲｰ
ﾅの指定管理者と相談し実施することと
したもの。盛岡市は開運橋のﾗｲﾄｱｯﾌﾟを
行う。…森
環境省も初めての取り組み。全国230カ
所程度で実施予定。…県 鈴木主任

ｸﾞﾘｰﾝﾗｲﾄｱｯﾌﾟについて詳しく知りたい。毎年行っ
ているものか?…大隅委員

9.10 展示・工夫について 地産地消をﾃｰﾏとし、SDGsとの関連も
含めた展示として考えている。…森

いわてのワインや地酒の記載があるが、展示する
のか?SDGsの観点で行うのか?ワインやお酒の発
送は新しい発想ではないか。…大隅委員

9.11 事業基本方針の自主事
業について

昨年度から取り組んでいる。今回、海と
森をつなぐﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄを追加している。…
森

今年度からの取り組みか?…大隅委員

9.11.1 環パい 環境パートナーシップいわての略称で
ある。…森

"環パい"の表現が面白い。どういう意味か?…大
隅委員

9.11.2 ｴｺｱｰﾄの進め方 Withｺﾛﾅとなり、大分積極的に活動でき
る状況になってきたということ。…大隅
委員

令和3年度の作品発表や、沿岸や県北、県南に出
向いての作品展示などを行う計画である。…森

9.12 事業展開ﾋﾞｼﾞｮﾝ 当然前提にした実行計画としている。…
森

｢脱炭素とSDGsの達成を岩手から」とｸﾞﾘｰﾝﾘｶﾊﾞ
ﾘｰの考え方を盛り込んでいる実行計画と捉えて良
いか。…大隅委員

10.今後の両ｾﾝﾀｰの運営に向
けて

意見を求む。…中島議長 －

10.1 推進員の高齢化対策 個人での派遣には限界があると捉えて
いる。団体として派遣に応じる制度検討
などに取り組む必要があるのではない
かと捉えており、今後の課題である。…
森
企業と連携した対応などへの取り組み
の可能性もある。…佐々木専務
企業の環境学習応援隊制度を活用した
活動につながれば良いのではないか。
…渋谷代表

推進員の高齢化が課題と捉えている。今後の対
応策など何かないのか？…徳谷委員

10.2 推進員のﾚﾍﾞﾙについて 皆が同じ内容のｶﾘｷｭﾗﾑを行うわけでは
なく、各人の得意分野について派遣実
施を行うし、実施する内容もさまざまで
ある。派遣者によって内容が異なるので
はなく、必要とされる派遣者をｾﾝﾀｰが
主催者とつなぐ役割を果たすことにな
る。研修会は得意分野をﾍﾞｰｽにしてｽｷ
ﾙｱｯﾌﾟを図ることになる。…渋谷代表、
森

統一されたｶﾘｷｭﾗﾑを実施し、研修会でのﾚﾍﾞﾙｱｯ
ﾌﾟを図るような取り組みなのか?…大隅委員

10.3 派遣者の若返り施策に
ついて

現状はすぐには対応できない。県立大
学も同様。…中島議長、渋谷代表

岩大の学生を教育して育成するなどの案はどう
か?…大隅委員

10.4 SNSの活用 SNSによる発信を沢山行って行くと効果
が上がると思う。…大隅委員

－

10.4.1 SNSの使え方 写真をｱｯﾌﾟしてｼﾝﾌﾟﾙなｺﾒﾝﾄでｱｯﾌﾟする
と効果的。…大隅委員

使い方がいまだに良く解らないが。…中島議長

11.講評 社会情勢や世界のﾆｰｽﾞにどのような形
で応えて行くのかが課題であり、求めら
れることではないか。…中島議長

－

12.事業評価提出期限 5/9提出期限としたい。…県 鈴木主任 －
12.1 事業評価ｼｰﾄEXCEL版 4/23中にﾒｰﾙで展開する。提出先は環

境生活企画室の鈴木主任宛て。…県
鈴木主任

－

13.その他 温暖化防止対策計画見直し実施する。
公開での議論の場となる予定。参加い
ただきたい。…鎌田

－

－以　上－
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